



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 20 de Agosto de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Gobierno está atado**

+Durante dos días consecutivos Bolaños ha sostenido reuniones con su Gabinete de Seguridad e igual número de veces ha suspendido el anunciado "Mensaje a la Nación".

+El general Javier Carrión dice que el Ejército "no ve una amenaza sustancial" en la situación del país.

+Coca estuvo "guardada".

+Un cargamento de 163 kilos de cocaína fue descubierto ayer, por agentes antinarcóticos de la Policía Nacional, en varios compartimientos ocultos de un furgón que estuvo por más de tres meses en el estacionamiento de la Dirección General de Servicios Aduaneros. La Policía aprovechó que tres sujetos llegaron a reclamarlo, para inspeccionar el vehículo y encontrar el alijo de cocaína, valorado en más de dos millones de dólares en Estados Unidos

##### **+“Pruebas” contra Fiallos fueron sólo rumores.**

+Un testigo dijo que la acusadora le contó del hecho y el otro se basó en una carta que no rola en expediente.

##### **+Solís y Montealegre niegan “celebración”.**

+El magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Rafael Solís, y el ex banquero Haroldo Montealegre, negaron ayer que la noche del miércoles estuvieran juntos celebrando alguna victoria jurídica, porque el mismo día el Tribunal de Apelaciones de Managua decidió ampararlo como interventor judicial de Parmalat Nicaragua.

##### **+Ofrecen seguridad para Sergio León.**

+El ministro de Gobernación, Julio Vega, y el jefe de la Policía Nacional, primer comisionado Edwin Cordero, se comprometieron ayer a garantizar la seguridad del corresponsal de LA PRENSA en Bluefields, Sergio León Corea, y la de su familia.

#### El Nuevo Diario

##### **+Tensión nacional.**

+Reunión urgente de Gabinete de Seguridad y mensaje de Bolaños hoy al país.

+General Javier Carrión confirmó el urgente encuentro, pero se negó a dar detalles.

+Expresa que existe gran preocupación en el Gobierno.

+Descarta cualquier tipo de golpes y dice que se trata de confrontaciones entre poderes del Estado.

##### **+Caen al querer “desaduanar” gran carga de cocaína.**

+Casi un millón de dólares.

+Unos 164 kilos camuflados tras la cabina.

+Furgón cayó hace tres meses en Las Manos.

##### **+Mayorga se va en un abismo.**

+En competencia y con tragos.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 2 -

+Lo ayudaron a salir y no se sabe cuán golpeado está.

+Sacan el carro con grúa, y la mentira de la gripe.

**+Gran repunte del oro con nueva y rica veta.**

+El reciente descubrimiento de una nueva y rica veta de oro o una ampliación de la ya existente en la mina El Limón, en el departamento de León, elevó en la Bolsa de Valores de Toronto, Canadá, hasta en un nueve por ciento el precio de las acciones de la firma canadiense Glencairn Gold Corporation, cuya subsidiaria en Nicaragua es la Tritón.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Matrimonios gay, contra natura.**

“Se trata, pues, de un movimiento alarmante cuyo planteamiento se ha extendido a muchos países europeos y a ciertos Estados norteamericanos. Este tipo de iniciativa revela una grave distorsión de lo que debe ser la unión natural de una pareja, integrada por varón y mujer. Felizmente en el mundo latino esa equiparación aberrada del matrimonio tradicional y verdadero con la caricatura de un enlace jurídico entre homosexuales, ha recibido un frontal rechazo. Si esta vez abordamos este escabroso tema es porque creemos que la mejor manera de tratarlo es ventilarlo abiertamente, para que gente mal informadas no sea engañada haciéndole creer que la idea de matrimonios entre gay es una expresión de libertad, modernizante y liberadora, cuando en verdad es decadente y disociadora”.

#### Caricaturas

##### La Prensa



##### El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **La permacultura y las matemáticas de la alimentación. (Alejandro Vogel)**

“La posición de la permacultura, modelo desarrollado en 1978 por Bill Mollison, científico australiano, sueña con volver a las bases de los sistemas naturales y lo que los hace funcionar. Tan alienados nos encontramos de los sistemas naturales que muchos sin duda nos ridiculizarán o recurrirán a la negación al ser presentados con tan radical alternativa. La permacultura es un enfoque a la vida sostenible que poco a poco se está imponiendo alrededor del mundo, desde Zimbabwe, Rusia y Nepal hasta California, y si Dios lo permite, pronto a Nicaragua. Existen esfuerzos importantes por parte de fundaciones ecologistas de establecer comunidades con base en la permacultura en países como Brasil, Perú, Australia, Reino Unido, y Costa Rica por mencionar algunos. En Nicaragua se encuentra la fundación PAS, que de forma heroica está apelando a los sectores de gobierno, organismos multilaterales, iglesias y empresas privadas para proponer la instalación de comunidades autosostenibles que de una vez por todas acaben con el problema del hambre en nuestro país. No basta con financiar los mismos modelos fracasados de agricultura. Hay que cambiar de modelo”.

##### **Pobreza y descaro. (Leonel Marín)**

“Pobreza es la falta de medios económicos para vivir de una manera elemental y decente con el objetivo de desarrollar una actividad determinada. La clase media y baja sufre un alto desempleo debido a factores externos e internos. Además, todos los nicaragüenses cargamos con una alta deuda interna y pesada deuda externa. Mientras los sandinistas no paguen la costosa piñata, se repatrien los millones de dólares robados al pueblo, y existan megasalarios y monopolios, siempre va a haber pobreza. Se debería crear un fondo contra la pobreza a base de la reducción de megasalarios y megapensiones vitalicias. A la mayoría de los políticos en Nicaragua sólo les interesa su bienestar y lucro personal, mientras los pobres se debaten en la extrema pobreza. Experimentamos en la década perdida que con demagogia y populismo no se combate a la pobreza más bien la agudiza”.

#### El Nuevo Diario

##### **Niños cercados por drogas. (Alonso Luna Doña)**

“A mis oídos llegó una denuncia, Al consultar a personas que viven o trabajan en el lugar, descubrí que la denuncia era una mezcla referida a venta y consumo de drogas, robos con intimidación, asaltos y lesiones a trabajadores y familiares de pacientes del referido centro asistencial. Y los responsables de estos hechos, son jóvenes pandilleros que controlan la calle de acceso a la entrada del hospital. Todo esto ha sido denunciado ante las autoridades policiales del Distrito 5. La Policía en algunas ocasiones ha actuado, haciendo redadas y capturando a los malhechores, pero como la mayoría de los apresados es menor de edad, son protegidos por el Código de la Niñez y la Adolescencia vigente. No debemos aceptar que el único centro asistencial existente en el país dedicado a los niños, esté cercado por las drogas y sus efectos. Es hora de actuar, trasladando a



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 4 -

estos jóvenes a centros de rehabilitación especializados. Capturando a los responsables o autores de la contaminación de las mentes y cuerpos. Elaborar un plan de vigilancia del sector. Iluminar las diferentes calles de acceso al hospital. Con esto se podría iniciar el proceso para revertir lo planteado”.

### **El nudo gordiano del sistema judicial y tres reformas puntuales para desatarlo. (José Gerardo González Riega)**

“Las fuerzas políticas y los generadores de opinión pública parecen centrar sus baterías de ataque en la Carrera Judicial; los jueces entonces se sienten amenazados y se oponen a cualquier proyecto que pretenda alterar su status quo; sin embargo, más allá de que es innegable la existencia de graves problemas en el desempeño de las funciones judiciales, debemos devolver la vista al estado de la nave antes de pretender cambiar al piloto; si la ley vigente permite por un lado alta discrecionalidad del juez y, por otro lado, jueces y operadores nos hemos encargado de pervertir los principios del sistema, difícilmente una ley de carrera judicial nos dé un solo Salomón para el sistema. una reforma penal, para tipificar como delito el hecho por el cual el Juez o magistrado se comunica unilateralmente y de manera privada con las partes de un pleito; una reforma al procedimiento --procedimiento civil en este caso, pues el procedimiento penal ha sido adecuadamente reformado-- para establecer el tiempo máximo del que puede disponer un juez o tribunal para resolver cada situación procesal, so pena de claras y enérgicas responsabilidades civiles y administrativas; y una reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial para establecer el cargo de auditor judicial que tenga amplias facultades para pedir informes, realizar inspecciones, determinar responsabilidades administrativas, poniendo en conocimiento de éstas a la Corte Plena; e impulsar por sí la acción penal, contra jueces y magistrados, sin necesidad de contar con la aprobación para esto de la Corte Plena. Que navegue el barco, luego podemos hablar de Carrera Judicial”.

### **Inevitablemente complacientes. (Marco A. Cajina)**

“Ya llega noviembre con las promesas de desarrollo de los candidatos. Las municipalidades se visten de galas a la espera del mejor hombre del pueblo que limpiará calles, creará empleos, traerá inversiones, procurará salud y un sinnúmero de obras de desarrollo sostenible para la población. Ya llegan los candidatos impuestos revestidos de sus colores partidarios ante el pueblo, inevitablemente complaciente. En Nicaragua los políticos y empresarios privados sueñan proyectos de inversión, algunos principalmente en el sector privado preparan excelentes planes, los presentan a las entidades prestatarias internacionales y a la hora de la verdad, cuando hay que desembolsar los fondos propios para obtener el financiamiento de hasta un 80%, el sueño se desvanece porque no quieren arriesgar un centavo de sus fortunas o no tienen la capacidad de recoger capital de inversión como sucede con los pequeños y micro empresarios. En el sector público la característica evidencia el atraso y la falta de desarrollo nacional que al compararlo con el resto de Centroamérica nos hace ver como ineptos o bien no preparados para garantizar que los proyectos tengan éxito y perduren. Luego, los fondos disponibles para promover el desarrollo nacional, provenientes de instituciones multinacionales, se pierden en el olvido y en la rutina del diario enfrentamiento político o en la lucha por la manutención del poder feudal de caudillos y burgueses. Los señores del poder económico ahogan a cualquier atrevido que pretenda competir y los caudillos se encargan de asestar los golpes



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 5 -

legales para sacarlos del juego”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Sugieren invocar Carta de la OEA . (Pág. 3 A)**

+Ilegítima obstaculización de la democracia por parte de autoridades, amerita acogerse a instrumento hemisférico, dice experto.

+Sugieren a Bolaños acompañar gestión con un cabildeo diplomático internacional

##### **+Población desconfía de las instituciones. (Pág. 6 A)**

+La confianza de la ciudadanía nicaragüense hacia las principales entidades públicas del país, incluyendo a partidos políticos, funcionarios públicos y diputados de la Asamblea Nacional, se encuentra en ruinas.

##### **+Contraloría auditará al Inifom. (Pág. 16 A)**

+El Consejo Superior de la Contraloría General de la República (CSCGR) ordenó este jueves realizar una auditoría en el Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (Inifom) para determinar si hubo o no contrataciones al margen de la ley, como ha denunciado la ex directora de Adquisiciones del Inifom, María Teresa Mairena.

#### El Nuevo Diario

##### **+No lo recibió Bolaños. (Pág. 3 A)**

+El primer ministro taiwanés, Yu Shy Kun, llegó ayer a Nicaragua sin pena ni gloria, ya que su homólogo, Enrique Bolaños, no presidió la comitiva de recibimiento. Eso no impidió que el jefe de Estado taiwanés departiera anoche junto a la comunidad de su país. Del Ejecutivo asistió apenas el ministro de Fomento, Mario De Franco, quien presidió la mesa de celebración junto al defenestrado.

##### **+“Bolaños fracasa en lucha anticorrupción”. (Pág. 4 A)**

+Presidente de PRN valora.

+Justicia debe de resolver lo antes posible la situación del candidato de la APRE, porque de lo contrario el proceso electoral provocará desconfianza.

##### **+Puede producirse colapso lechero”. (Pág. 14 A)**

+UNAG preocupada por intervención de PARMALAT.

+“Ni siquiera la juez pidió fianza a Montealegre para nombrarlo interventor”, expresó el Dr. Roberto Argüello Hurtado.

+Administración de don Haroldo “no inspira ninguna confianza”.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rhina Cardenal

Invitado: Lic. Miguel López Baldizón (Presidente del APRE)

Tema: Caso de Alejandro Fiallos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 6 -

- +López expresó que la sentencia contra Alejandro Fiallos tiene abundantes elementos para declararla de nulidad absoluta lo que significa que Fiallos se encuentra en una detención ilegal.
- +López informó que a partir de mañana estarán visitando los organismos que tienen que ver con Derechos Humanos, tanto internacionales como nacionales. También estarán realizando una serie de visitas a los representantes de la Comunidad Internacional.
- +Según López muchas de las acciones que podría tomar el Presidente, pasan por la Asamblea Nacional, con una votación de mayoría calificada, lo que significa regresar a las bancadas mayoritarias, esto refleja el nivel de entrampamiento del país, los tentáculos de pulpo tienen atrapadas a todas las instituciones y tienen prácticamente arrinconado al Ejecutivo.
- +López invitó a la población a participar en los plantones de protesta por la detención de Fiallos.

### CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Adán Bermúdez

Invitado: Haroldo Montealegre (Interventor de PARMALAT)

Tema: Intervención de PARMALAT

- +Montealegre dijo que todo nació de un juicio entre él y BANCENTRO, quienes perdieron en buena Ley, porque no tenían la razón, pero el Presidente Enrique Bolaños se ha involucrado en cada momento del juicio atrasándolo, con el único fin de beneficiar a un grupito. Agregó que ahora quieren declarar a PARMALAT de utilidad pública y emitir CENIS, como lo hicieron con los Bancos que quebraron.
- +Aseguró que los productores le dijeron que lo apoyarían 100% si el Presidente Bolaños quiere intervenir PARMALAT, a pesar de la sentencia que existe.
- +Montealegre afirmó que con la intervención a PARMALAT salvó dicha empresa. Afirmó que no permitirá que se liquide esta empresa, porque se perjudicaría a sus 700 trabajadores y a todos los productores que le entregan la leche a ésta.
- +Indicó que en la reunión de anoche, donde celebraban el cumpleaños de su hermano, habían varias personas entre ellas el magistrado Rafael Solís, pero una vez más han distorsionado los hechos, pues han querido dar a entender que no fue una simple reunión de amigos, sino una reunión para intrigar en contra del Gobierno.
- +Montealegre pidió la Ley Marco para los productores de leche, "es una cuestión de primera necesidad", expresó Montealegre.

### CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Lic. Edda Callejas (Presidenta del INSS) / Lic. Alejandro González (vocero del APRE)

Tema: Ley 340 / Caso Fiallos

- +La Lic. Callejas indicó que la Ley 340 tiene algunos vacíos que deja en la indefensión a los asegurados.
- +Destacó que dicha Ley no da a los ciudadanos nicaragüenses el derecho a elegir, por lo que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 7 -

considera, que esta Ley debe analizarse y modificarse para lograr una Ley que dé beneficios sociales de forma integral, donde se incluya, además de las pensiones por retiro, el riesgo laboral y atención médica y maternidad.

+El Lic. González destacó que este Gobierno es el más honesto que ha tenido Nicaragua en los últimos tiempos y que el Partido Alianza por la República, es la única opción verdadera que piensa en el pueblo y no en intereses personales, como en la cúpula del FSLN y el PLC.

+Agregó que Alejandro Fiallos está hoy encarcelado precisamente porque es una opción que representa peligro para estos dos partidos. Aseguró que Fiallos seguirá siendo el candidato y será el próximo Alcalde de Managua.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Orlando Pineda (Asociación Educativa Carlos Fonseca)

Tema: 24 Aniversario de la Cruzada de Alfabetización

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Fe y Democracia**

Director: Miguel Ángel Casco y Orlando Mayorga

Tema: Caso de Alejandro Fiallos

+El Reverendo Miguel Ángel Casco comentó que hay fuertes rumores de que el APRE está buscando la forma de deshacerse de Alejandro Fiallos. Según el Reverendo Casco, algunas personas ligadas a este partido propiciaron la captura de Fiallos para justificar su eliminación a través de la justicia y no a través de la vía política.

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Caso de Alejandro Fiallos

+Comentó que el hecho de que los APRE afirmen que el Dr. Alemán le pasó la cuenta a Alejandro Fiallos, es una forma de reconocer tácitamente la capacidad, fuerza, fortaleza y liderazgo del ex mandatario.

+Dijo que una de las posibilidades por las que Alejandro Fiallos está preso, es la de levantarle la imagen, acción que estaría dirigida por "Don tanteate", quien es capaz hasta de matar.

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Caso de Alejandro Fiallos

+Continúo comentando el caso de Fiallos indicando que tiene bien merecido lo que les está pasando,



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 8 -

por lo que ya es hora que enfrente la justicia.

+Crítico al candidato a Alcalde de Managua por el PLC, Pedro J. Chamorro, por la conferencia de prensa que brindó y donde solicitó que excarcelaran a Fiallos.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Jacinto Suárez (Diputado Sandinista en el PARLACEN)

Tema: Comentarios sobre el programa de Gobierno del Presidente Venezolano, Hugo Chávez

+Dijo que tres instituciones del Gobierno se están prestando al juego, para entregarle dinero a Fiallos, a quien ya le dieron 250 mil dólares y el próximo mes le entregarán otros 250 mil.

+Según Miranda, la Empresa Administradora de Aeropuertos, es una de las tres instituciones del Gobierno, que están soltando plata para la campaña de Fiallos y para los candidatos de Juigalpa y Boaco, lugares donde preveen posibilidades de ganar las elecciones municipales.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Secretario de Comunicación Social, Lic. Lindolfo Monjarretz, informó que se suspendió el mensaje del Presidente Enrique Bolaños, programado para mañana (viernes) al medio día. Al parecer el Ejecutivo no llegó a un acuerdo para tomar una decisión frente a la situación de crisis y tensión que se está planteando con otros Poderes del Estado. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Primer Ministro de la República de China-Taiwán arribó a Managua, esta tarde. El objetivo de su visita es puntualizar sus negociaciones sobre un Acuerdo de Libre Comercio entre Nicaragua y Taiwán. **(TV. Noticias, Canal 2 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El juez Moisés Rodríguez aseguró que Alejandro Fiallos lo que está tratando con sus acusaciones, es levantar una cortina de humo en su juicio. Agregó que está pidiendo que se continúe con el juicio que él interpuso en contra de Fiallos. Rodríguez reiteró que él no ha hablado con Miguel López. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado Miguel López dijo, en relación a la solicitud de desaforación del Presidente Enrique Bolaños, que había que preguntarle a las otras bancadas si existen los votos necesarios para dicha desaforación. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado Jaime Morales Carazo calificó como un chamarrazo la solicitud de desaforación para el Presidente Enrique Bolaños, por parte de Álvaro Robelo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El INIFOM niega malos manejos denunciados por María Teresa Mairena, según Directores del INIFON, el despido de Mairena fue por recomendación del Banco Mundial. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Embajador de Italia, en República Dominicana, manifestó al Canciller Norman Caldera la disposición del Gobierno de Italia, para colaborar con el Gobierno de Nicaragua y brindar información sobre la situación de las acciones de PARMALAT. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Abogado defensor de LAFISE-BANCENTRO, Lic. Roberto Arguello Hurtado, criticó la conexión ente Rafael Solís y Haroldo Montealegre. Arguello expresó "él pretende facilitarle a Montealegre que siga con las irregularidades que está cometiendo en PARMALAT y que siga un juicio que es falso y



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 9 -

nulo”, concluyó Arguello. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La mayoría de los diputados de la Asamblea Nacional rechazaron la iniciativa del Ejecutivo, de declarar un Estado de Emergencia Económico, por el sólo hecho de la intervención a la empresa PARMALAT. Los diputados David Castillo y Walmaro Gutiérrez consideran esta iniciativa desacertada. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10 / 100% Noticias, Canal 63)**

+La Corte Suprema de Justicia dio a conocer que el magistrado Rafael Solís se excusó de conocer de los recursos que se le están llevando en dicha institución a Haroldo Montealegre. **(100% Noticias, Canal 63)**

+No hubo quórum para celebrar la reunión del Consejo Directivo de la SIP, convocada para hoy (jueves). Ramiro Sacaza, Presidente de la SIP, dijo que recibió una carta del Ministro de Hacienda, Eduardo Montiel, en la que solicita al Consejo Directivo la anulación de la SIP y determina una prórroga de 30 días para presentar el Estado de Cuentas de la SIP, disposición que según Sacaza atenta contra la institucionalidad del Estado. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Denuncian presión departe de la Policía y el Ejército, en el primer día de huelga en Hospitales y Centros de Salud, pero dicha actividad fue calificada de exitosa. **(Telediario 10, Canal 10)**

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. Edda Callejas (INSS)	Ley 340	Consuelo Impacto	CDNN 23

### La Prensa.

#### +“Pruebas” contra Fiallos fueron sólo rumores

+ Las evidencias aportadas en el período de pruebas en el proceso contra el ex director del Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (Inifom), Alejandro Fiallos Navarro, y otros funcionarios de Gobierno, condenados el lunes pasado por amenazas condicionadas, abuso de autoridad y extorsión, versan en su mayoría sobre declaraciones de testigos, según se constató en el expediente judicial.

#### + APRE denunciará detención ilegal de Fiallos. (Pág. 3 A)

+ La dirigencia de la Alianza por la República (APRE), denunciará la captura supuestamente ilegal del candidato a la Alcaldía de Managua, Alejandro Fiallos, ante los organismos nacionales e internacionales de Derechos Humanos, confirmó ayer su presidente Miguel López.

#### +Fracasa mediación entre juez y Fiallos.(Pág. 16 A)

+No hubo acuerdo en el trámite de mediación que estaba previsto a ocurrir ayer por la mañana entre el juez suplente Moisés Rodríguez y el candidato a la Alcaldía de Managua de la Alianza por la República (APRE), Alejandro Fiallos Navarro, quien permanece en prisión acusado de amenazas y daños.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 10 -

### El Nuevo Diario

#### **+ CSE alivia a Apre. (Pág. 3 A)**

+Pronunciamiento de magistrados.

+Magistrados mantienen firme candidatura de Fiallos y hacen un llamado a la cordura para garantizar "calmadas elecciones".

+Refutan a Bolaños y su previsión de un fraude electoral.

#### **+Caso Fiallos a la CIDH. (Pág. 5 A)**

+APRE insiste en darle la calidad del "primer candidato-reo" de América Latina y admiten que "publicidad le ha hecho bien".

#### **+Fiallos sigue preso sumando acusaciones. (Pág. 5 A)**

+Se vuela discurso en Juzgado.

+Le rechazan recurso de exhibición personal y ahora depende del Juez de Distrito en apelación.

+Declaró en un juicio y Carlos Mario Peña le mete otro.

+También sale acusado Miguel López Baldizón y Asociación de Jueces se reúne de urgencia.

### **Bolsa de Noticias**

#### **+Fiallos no logra libertad por craso error de la defensa. (Portada)**

+Si el abogado defensor de la Defensa, antes de introducir cuatro escritos hubiese solicitado la apelación con fianza pecuniaria, Alejandro Fiallos no estaría preso, según opinaron juristas especialistas.

#### **+Bolaños visita a Fiallos en la cárcel. (Portada)**

+En completo secreto visitó el presidente Enrique Bolaños al candidato edilicio por el APRE, Alejandro Fiallos, con quien se entrevistó anoche por 35 minutos en la DAJ. El encuentro fue aproximadamente a las 8 de la noche respaldado por el hermetismo policial. Desconocemos si hubo permiso del juez.

### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Fecha: 19 de Agosto de 2004

Presentador: Santiago Meneses / Rhina Cardenal

Invitado: Lic. Miguel López Baldizón (Presidente del APRE)

Tema: Caso de Alejandro Fiallos

+López expresó que la sentencia contra Alejandro Fiallos tiene abundantes elementos para declararla de nulidad absoluta lo que significa que Fiallos se encuentra en una detención ilegal.

+López informó que a partir de mañana estarán visitando los organismos que tienen que ver con Derechos Humanos, tanto internacionales como nacionales. También estarán realizando una serie de visitas a los representantes de la Comunidad Internacional.

+Según López muchas de las acciones que podría tomar el Presidente, pasan por la Asamblea



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 11 -

Nacional, con una votación de mayoría calificada, lo que significa regresar a las bancadas mayoritarias, esto refleja el nivel de entrapamiento del país, los tentáculos de pulpo tienen atrapadas a todas las instituciones y tienen prácticamente arrinconado al Ejecutivo.

+López invitó a la población a participar en los plantones de protesta por la detención de Fiallos

### CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Fecha: 19 de Agosto de 2004

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Lic. Alejandro González (vocero del APRE)

Tema: Ley 340 / Caso Fiallos

+El Lic. González destacó que este Gobierno es el más honesto que ha tenido Nicaragua en los últimos tiempos y que el Partido Alianza por la República, es la única opción verdadera que piensa en el pueblo y no en intereses personales, como en la cúpula del FSLN y el PLC.

+Agregó que Alejandro Fiallos está hoy encarcelado precisamente porque es una opción que representa peligro para estos dos partidos. Aseguró que Fiallos seguirá siendo el candidato y será el próximo Alcalde de Managua.

### Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitados: Edén Pastora (Candidato del PLI para la alcaldía de Managua)

Tema: Caso Alejandro Fiallos

Edén Pastora expresó que el Presidente Bolaños gobernó bien durante los dos primeros años, porque llamó al FSLN y lo llevó hacia la democracia. Añadió que su primer error fue haber escuchado a Colin Powell de que se alejara del FSLN y Arnoldo Alemán, el segundo fue haberse separado del pueblo. Asimismo dijo que el Presidente está sin partido y solo.

En otro orden afirmo que Leonel Téller le comentó que echarían preso a Alejandro Fiallos, por lo que él (Pastora) le indicó que ese sería un grave error, debido que lo iban a hacer un favor en vez de destruirlo.

### **Canal 4**

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: María Teresa Mairena Rayos

Tema: Acusación en contra de Alejandro Fiallos

El abogado de María Teresa Mairena, Pánfilo Orozco, indicó que el hecho de que el juicio se dio rápido no significa que sea político. Orozco agregó que se iban a tomar medidas más fuertes en contra de Fiallos, pero ante la situación que se ha presentado no lo harán, porque él no está de acuerdo que se le corte la aspiración a una persona de ocupar un cargo público.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 12 -

Por su parte Mairena reiteró que el juicio en contra de Fiallos no es político y que lo único que ella está haciendo es defender sus derechos ciudadanos.

### Programas de Opinión de Radio

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **Fe y Democracia**

Fecha: 19 de Agosto de 2004

Director: Miguel Ángel Casco y Orlando Mayorga

Tema: Caso de Alejandro Fiallos

+El Reverendo Miguel Ángel Casco comentó que hay fuertes rumores de que el APRE está buscando la forma de deshacerse de Alejandro Fiallos. Según el Reverendo Casco, algunas personas ligadas a este partido propiciaron la captura de Fiallos para justificar su eliminación a través de la justicia y no a través de la vía política.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **Desde la derecha**

Fecha: 19 de Agosto de 2004

Director: José Payán

Tema: Caso de Alejandro Fiallos

+Comentó que el hecho de que los APRE afirmen que el Dr. Alemán le pasó la cuenta a Alejandro Fiallos, es una forma de reconocer tácitamente la capacidad, fuerza, fortaleza y liderazgo del ex mandatario.

+Dijo que una de las posibilidades por las que Alejandro Fiallos está preso, es la de levantarle la imagen, acción que estaría dirigida por "Don tanteate", quien es capaz hasta de matar.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **La verdad aunque duela**

Fecha: 19 de Agosto de 2004

Directora: Nubia Duarte

Tema: Caso de Alejandro Fiallos

+Continúo comentando el caso de Fiallos indicando que tiene bien merecido lo que les está pasando, por lo que ya es hora que enfrente la justicia.

+Critizó al candidato a Alcalde de Managua por el PLC, Pedro J. Chamorro, por la conferencia de prensa que brindó y donde solicitó que excarcelaran a Fiallos.

### Noticias de Televisión

+El juez Moisés Rodríguez aseguró que Alejandro Fiallos lo que está tratando con sus acusaciones, es levantar una cortina de humo en su juicio. Agregó que está pidiendo que se continúe con el juicio que él interpuso en contra de Fiallos. Rodríguez reiteró que él no ha hablado

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 13 -

con Miguel López. (Fecha: 19 de Agosto de 2004, Multinoticias, Canal 4)

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua